

RESISTENCIA A LAS POLÍTICAS DE GESTIÓN DEL AGUA EN MÉXICO

La transferencia del distrito
de riego Tula, Hidalgo

FRANCISCO PEÑA, SERGIO VARGAS
Y ROBERTO ROMERO



**BOLETÍN DE LA SECRETARÍA GENERAL CORRESPONDIENTE AL TRIMESTRE
DE JULIO A SEPTIEMBRE DE 2013**

Peña, Francisco, Sergio Vargas y Roberto Romero. *Resistencia a las políticas de gestión del agua en México : la transferencia del distrito de riego Tula, Hidalgo.* – San Luis Potosí [Méx.] : El Colegio de San Luis, 2013.

333.913097246 P419r

La agricultura moderna requiere del agua como uno de los insumos fundamentales para lograr una alta productividad. La construcción de infraestructura de riego ha sido tema de numerosos programas de gobierno durante todo el siglo XX, por lo cual se crearon instituciones gubernamentales para llevar a cabo grandes proyectos de infraestructura hidroágricola con base a presas de almacenamiento, canales primarios, secundarios y parcelarios, así como sistemas de drenaje que permiten regular el flujo de entrada y salida de agua, que posteriormente serían operados por técnicos reclutados para tal fin.

Esta acción de gobierno se hizo para impulsar el desarrollo económico en las regiones benéficas con estas grandes obras, sin pensar mucho en las consecuencias ambientales o sociales de la población local: se argumentó que era por el bien de la nación, que impulsarían la economía regional y esto era preferible a que el agua se “desperdiciara”.